

SEGUIR MEDIO AMBIENTE

Origen del Domingo de Ramos y por qué preocupan a los ambientalistas

Se caracteriza por la bendición de las palmas, que en algunos casos, se usa una especie en peligro.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Celebración del Domingo de Ramos en Pereira, antes de la pandemia.
Foto: Alexis Múnera

RELACIONADOS: SEMANA SANTA | PALMAS | MEDIO AMBIENTE

Por: Redacción EL TIEMPO* | 26 de marzo 2021, 08:48 a. m.

Con el Domingo de Ramos comienza la Semana Santa. En esta ocasión se recuerda la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén en medio de una multitud que lo aclamó como el Mesías.

Si bien este año las circunstancias son especiales por la pandemia del coronavirus covid-19, el Domingo de Ramos se caracteriza por la bendición de las palmas, la procesión, la Misa y la lectura del relato de la Pasión durante la Eucaristía.

Temas relacionados

CONSULTORIO JURÍDICO 12:00 A. M.

¿Puedo pedir el reembolso de mi dinero si no puedo realizar un viaje?

SEMANA SANTA 2021 06:06 P. M.

Un telescopio espacial captura el cambio de estación en Saturno

YOUTUBE 06:05 P. M.

Dónde ver los actos de Semana Santa en YouTube

[\(Lea: SOS por especies más amenazadas en Colombia durante la Cuaresma\)](#)

Además, se entrecruzan las dos tradiciones litúrgicas que han dado origen a esta celebración: la de Jerusalén y la de Roma.

En la tradición litúrgica de Jerusalén se recuerda el gesto profético de Jesús siendo aclamado al ingresar como Rey de Paz y el Mesías y después condenado para el cumplimiento de las profecías.

El Evangelio de San Mateo narra que la gente alfombraba el camino por el que pasaría Cristo y gritaba: "Bendito el que viene como Rey en nombre del Señor. Paz en el cielo y gloria en lo alto".

Los fieles que participan en la procesión, tradición que data del siglo IV en Jerusalén, deben llevar en las manos ramos de palma, olivos u otros árboles, y entonar cantos adecuados. Los sacerdotes y los ministros, llevando también ramos, deben marchar delante del pueblo.

La bendición de los ramos y palmas tiene lugar antes de la procesión. También se debe instruir a los fieles cristianos a que conserven en sus casas, junto a las cruces o cuadros religiosos, los ramos bendecidos como recuerdo de la victoria pascual de Jesús.

[\(También: Autoridades incautan 16 tiburones pangasio en una tienda en Buga\)](#)

La segunda tradición litúrgica es la de Roma, la cual nos invita a entrar conscientemente en la Semana Santa de la Pasión gloriosa y amorosa de Cristo, anticipando la proclamación del misterio en el Evangelio de Mateo (26:14-27:66).

¿Por qué preocupa a ambientalistas?

La especie de flora que más ha sufrido por las tradiciones religiosas en Colombia es la palma de cera (*Ceroxylon quindiuense*), planta que en el mundo solo habita en zonas del Quindío, Tolima y Caldas, y la cual ha servido como materia prima para la elaboración de los ramos de Semana Santa.

[\(También: Especies que impulsan aviturismo, en peligro por la tala de árboles\)](#)

Sin embargo, según María Piedad Baptiste, investigadora del programa de biología de la conservación y uso de la biodiversidad del Instituto Humboldt, la palma de cera cuenta con varias iniciativas que buscan reducir su extracción, "contribuyendo así regionalmente a acciones para su recuperación. Esto demuestra que las iniciativas pueden ser efectivas cuando hay conciencia ciudadana y acción colectiva", dijo la investigadora.

Con información de Aciprensa y del Instituto Humboldt

OTRAS NOTICIAS DE MEDIOAMBIENTE

[Verjoyansk y Oymyakon, los lugares más fríos del mundo](#)

[En Medellín, una familia tenía en su casa una puma cachorra](#)
